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香港文匯報訊（記者 馬靜 北

京報道）「香港國安法對香港而

言就是一場及時雨，特別是我們

這些即將就業的香港青年，相信

這場及時雨能夠讓香港早日恢復

正常，回到昔日穩定局面，為香港青年發展創造新的

生機。」在北京讀書6年，即將碩士畢業的香港青年譚

力榮表示，對於香港國安法，在內地的港青都表示，

這部法律讓大家看到希望。

譚力榮是中國政法大學在讀法學碩士，2014年
開始在中國政法大學法學專業就讀。他說，

在京求學6年裏，自己不僅收穫法學專業知識和開
闊眼界，而且深深感受到國家對港澳同胞的重視和
照顧。
「2014年剛到北京求學時，香港 『佔中』事件

發生，當時兩地社會也有一些矛盾。那時我還曾經
有點憂慮，擔心內地同學不待見我們這批在內地求
學的香港學生。現在想想，完全是自己想多了。這
些年，學校老師和內地同學，以及後來實習單位的
同事對我們都始終保持着友好、包容的態度，在學
習和生活方面都給我們很多照顧和幫助。」

親身感受惠港措施
談及內地求學生活，譚力榮說，印象最深的是，

這些年，香港專業人士（北京）協會等港人在內地
組織一直把港人的需要和建議向有關部門反映，都
能很快得到答覆。
比如，2017年司法部簡化港澳台生司法考試報名

程序、出台《香港澳門台灣居民在內地（大陸）參
加社會保險暫行辦法》，讓港澳台居民適用險種的
範圍與享受待遇的條件和辦法「與內地（大陸）居
民保持一致」、出台《關於貫徹落實粵港澳大灣區
個人所得稅優惠政策的通知》、粵港澳大灣區建設
領導小組會議推出的「16條惠港措施」等事件，可
見國家對港澳同胞的重視和照顧。
「這些措施都是我自己能親身感受到的。我自己
也在北京順利通過國家統一法律職業資格考試，得
到證書。」

冀港人消除對內地偏見
作為法律專業學生，譚力榮提到，2015年國家通

過公布《中華人民共和國國家安全法》在內地實
施，自己完全沒有感覺這部法律對生活有什麼影
響，也沒有因為這部法律減損《憲法》賦予的權利
和自由。「我們這些學生，無論是內地還是香港

的，都依然能在課堂和講座自由討論時政，在學術
論文上研究和探討國家制度的優缺得失並提出相關
意見，所有言論和行為都完全沒有感覺受到什麼阻
礙。無論身處何地，我們享有的自由從來都不是毫
無邊界的。所以，我認為港人一方面可以放心地接
納香港國安法，另一方面多去內地體驗國家的現
狀，以消除對內地的偏見和誤解。」

可安心返港覓新機
談及香港國安法意義，譚力榮認為，這部法律對
香港而言是一場及時雨，防止香港的前程走向毀滅
的邊緣。最近幾日，可以看到，香港國安法出台

後，「香港眾志」、「香港民族陣線」等「港獨」
組織、勾結外國勢力的分裂國家機構紛紛瓦解，相
繼解散。足見這部法律有利香港發展重回正軌，提
供良好的營商及法治環境，恢復和維持日後本地秩
序。同時，香港國安法也為保護香港居民及外國人
的合法權益，維護「一國兩制」及香港繁榮穩定，
以及香港人心回歸奠定基礎。
譚力榮說，香港國安法讓與自己一樣的在內地港

青都重新看到了希望。「我碩士即將畢業，國安法
出來後相信香港會早日穩定，我們也可以安心地回
到香港，計劃未來，也相信這部法律創造的穩定局
面，可以讓我們未來發展找到更多新機會。」

香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報道）在同心俱樂
部舉行的香港國安法座談會上，眾多與會的全國政協委
員圍繞粵港合作建言，不少人強調要加強香港青年北上
交流，讓香港青年融入大灣區發展，促進人心回歸。

萬捷：創青年感興趣的交流機會
全國政協委員、同心俱樂部副主席、雅昌文化集團
董事長萬捷指出，香港在很多領域還有很多值得學習
的地方。例如在文化領域，香港是世界藝術品交流中
心，有着稅收和進出口的優勢，雅昌立足深圳，跟香
港文化界有很多合作，但合作的這些人，很多還是有
一定的年紀，年輕人的交流較少，還有很多工作要
做，特別是要進行頂層設計。
他指出，從藝術的角度來說，未來深圳的藝術更多是

「科技+藝術」，用科技表現藝術，可能年輕人會更喜
歡這種形式。未來的青年交流工作需要思考怎麼創造共
同的話題和機會，讓年輕人更感興趣。
全國政協委員、中國香精香料集團董事局主席兼總裁

王明凡也指出，過去改革開放，沒有香港，深圳不會發
展得這麼好，今天香港依然有很多值得學習的地方。未
來大灣區要進一步開放，就要吸引更多港澳年輕人來創
業就業，要加強交流。
全國政協委員黃西勤則從專業人士的合作提出建議，

她表示， 作為一名測量師，粵港澳大灣區規劃出台
後，更加希望跟香港對接。她指今年專門就促進粵港澳
三地服務業發展融合寫了提案，此外，還計劃組織香港
專業界青年到大灣區交流。

設灣區標準 推規則銜接
她認為，要真正吸引港澳專業青年，除了溝通和交

流，還要設立灣區標準，推動規則銜接，解決「大門
開，小門不開」的問題，她建議通過設立一些專業集聚
區，解決到他們最關注的問題，「包括來這邊幹什麼、
能發揮什麼作用、如何生存和發展等」。
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香港文匯報訊 據中通社報道，香港國安
法實施細則於6日刊憲公布，7日生效。對
此，台灣當局聲稱會「緊盯」該法的施
行，若對台灣造成傷害會「考慮反制措
施」。中國國民黨政策會副執行長吳育昇
則表示，台當局未必有直接反制的方法，
而他們對香港國安法的反應，反而揭露出
民進黨當局和「台獨」分子們的做賊心
虛。
台灣是否有條件針對香港國安法進行反

制？中國國民黨政策會副執行長、前台灣
民意代表吳育昇昨日受訪時指出，台港無
論在貿易、文化、經濟還是學術等各方
面，交流都十分密切，因此一時之間民進
黨當局未必會有反制措施，且沒有可以直
接反制的方法。再加上台灣剛剛設立「台
港服務交流辦公室」，對香港居民示好，
如果進行反制的話，心態和講法都是矛盾
的。
吳育昇指出，對於台灣民間而言，的確有

很多人擔憂，香港國安法的實施是否會影響
金融、文化或學術等民間交流。而民進黨當
局現在就是在充分利用和放大台灣民間的這
種「恐懼意識」，造成台灣民眾對香港、對
北京的恐懼和疏離。這一點也是大陸和香港
需要釐清並且加強說明的地方。
針對台當局對香港國安法的反應，吳育昇

表示他們其實是有些害怕的。像民進黨的一
些「台獨」分子，整天都在聲援支持黃之鋒
等人，在香港國安法出台之後，若他們繼續
有實質的行動或資源來幫助「港獨」分子或
組織，那就是100%抵觸該法。所以台當局現
在是「做賊心虛」，香港國安法則剛好擊中
「台獨」的要害，所以現在必須要色厲內
荏。
「香港國安法真正適用的是那些有『台

獨』、『港獨』政治意識形態，以及想要
顛覆、影響香港安定，或者是影響兩岸統
一的人，所以民進黨當然會害怕。」吳育
昇補充道，台當局所謂的反制措施是「空
口說白話」，或許在他們的意識形態當中
想這樣做，但在實際行動中會讓他們陷入
兩難。
吳育昇強調，其實香港國安法另一個「意

外的發展」，就是揭露了民進黨當局或「台
獨」分子的虛偽和虛妄。「台獨」分子天天
要聲援香港，聲援「港獨」，那到底他們是
真情還是假意？馬上就能「一翻兩瞪眼」
（形容事情結果很明了）。所以，香港國安
法的實施，讓這些「台獨」分子沒有任何可
以心口不一的空間，若敢說就要敢做。

在京港青：國安法是及時雨及時雨
免香港前程走向毀滅邊緣 讓港人重新看到希望

台當局圖反制國安法
專家指做賊心虛

香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳
報道）同心俱樂部日前在深圳舉行相
關座談會，多名港澳全國政協委員、
香港企業家表示，支持香港國安法實
施，希望盡快讓香港恢復穩定，相信
香港的未來會更好，企業的發展也會
更有信心。

陳紅天:港人不想再見到黑暴
全國政協委員、同心俱樂部主席、
祥祺集團主席陳紅天表示，香港發生
修例風波以來，黑暴屢次破壞港鐵、
銀行和商戶，對香港社會造成衝擊，
這不是香港市民想看到的。這次疫
情，內地迅速動員防控，體現了中國
的制度優勢，正是給香港年輕人一個
很好的愛國主義教育和國民教育的機
會。

舒心：對港未來更有信心
全國政協委員、同心俱樂部副主席、
金澳控股集團有限公司董事局主席舒心
表示，香港亂了一段時間，許多香港人
感到心煩意亂，不知道何時是個頭，有
些人甚至對香港失去信心。在這麼困難
的情況下，香港國安法通過，這對於香
港的穩定、對於香港居民提振信心起到
非常大作用。「看到中央有所行動，非
常放心，非常安心，對於香港的未來也
更充滿信心。隨着國家的發展，舉全國
之力支持香港發展，肯定不會讓香港
比過去差，只會更好。」他指，香港
國安法通過之後，香港也要行動，從
孩子抓起，加強愛國主義教育。
他認為，現在大家面臨着中美貿易戰
和疫情等系列問題，但是這些問題並非
中國才有，尤其是疫情，對中國的影響
相比其他國家少了很多，疫情爆發時能
夠迅速控制，現在經濟恢復速度也很
快，這體現了社會主義體制的優越性。

王明凡：國安家安才有心發展
全國政協委員、同心俱樂部成員、中
國香精香料集團董事局主席兼總裁王明
凡指出，香港過去一段時間被黑暴、
「港獨」勢力和外國勢力衝擊，可以說
傷痕纍纍。香港國安法出台之後，是給
今後香港的穩定和經濟發展起到定海神
針的作用。
「國安才能家安，家安了心才能安，

心安了大家才能有心發展。」
他說，以前香港在國際上是有名的穩

健、安全的地區，但現在受到了一些影
響，香港國安法出台之後，對於香港今
後的發展，從經濟上和各方面都是長期
良好的態勢。他認為，近來金融市場一
片向好，反應了國際和國內對中國金融
市場有很大的信心。

盧紹傑：國安法維護大部分港人利益
港區全國政協委員、同心俱樂部副主

席、飛達集團有限公司董事局主席盧紹
傑則指出，香港國安法出台以後，已經
發揮了效應，亂港分子退休的退休、解
散的解散、出國的出國，真正地幫助到
香港止暴制亂。他認為，香港國安法維
護的是大部分港人的安全和利益，接下
來希望香港盡快融入國家發展大局，發
展經濟，解決民生問題，對青少年加強
愛國教育，真正做到人心回歸。

黃西勤：震懾「港獨」「台獨」
全國政協委員、廣東省新的社會階層
人士聯合會會長、國眾聯評估諮詢集團
董事長黃西勤表示 ，香港國安法是推動
國家法制建設一個很大的亮點，對「港
獨」、「台獨」起到震懾作用，而且國
家的安全制度有了很好的保障。「在今
年全國兩會上，香港國安法推出的時
候，所有的委員，特別是廣東的委員都
很歡欣雀躍。我們雖然在廣東，跟香港
一河之隔，（但）講同樣的語言、吃着
同樣的茶點，我們也希望香港盡快恢復
繁榮穩定。」

同心俱樂部座談香港國安法：
維護香港穩定 提振企業信心

■譚力榮在北京讀書6年，即將碩士畢業。他表示，在京深深感
受到國家對港澳同胞的重視和照顧。 受訪者供圖

■■譚力榮表示譚力榮表示，，希望港希望港
人多去內地體驗國家的人多去內地體驗國家的
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香港青少年交流團香港青少年交流團」」早早
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